BAJA CALIFORNIA.

INFORME DE LABORES 2023 MAGISTRADO CARLOS RODOLFO MONTERO VAZQUEZ PRESIDENTE DEL TRIBUNAL ESTATAL DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA

El Programa Operativo Anual del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa de Baja California para el año 2023, establece como actividad a cargo del Presidente del Tribunal, rendir un informe de las labores realizadas durante este año.

Por lo anterior, en el presente documento se informa sobre las actividades desarrolladas por el suscrito durante el año 2023, en mi carácter de Presidente de este Tribunal.

Actividades desarrolladas:

El día trece de enero de dos mil veintitrés, se llevó a cabo una reunión de trabajo con integrantes del ITAIPBC, con el fin de reforzar la importancia de continuar laborando en pro de una impartición de justicia transparente.

El uno de febrero de dos mil veintitrés, acudí a la presentación del Informe Anual de Actividades 2022, de la Magistrada Fany Lorena Jiménez Aguirre, Magistrada del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Jalisco.

El dos de marzo de dos mil veintitrés, estuve presente en el evento del Informe de la Maestra Nuria García Negrete, Presidenta del Consejo Directivo 2022-2023, de la Asociación Nacional de Abogados de Empresa, Colegio de Abogados ANADE.

El siete de marzo de dos mil veintitrés, fui cordialmente invitado a la entrega de premios AMIJ 2023, llevada a cabo en las instalaciones de nuestra Suprema Corte de Justicia de la Nación.

El veintiocho de marzo de dos mil veintitrés, tomé protesta como Consejero de Vinculación de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Baja California, Campus Tijuana.

El veintisiete de abril de dos mil veintitrés, tuve una reunión de trabajo con la Diputada Alejandra Ang Hernández, Presidenta de la Comisión Especial para Designar a los Titulares de los Órganos Internos de Control, con el objetivo de trabajar en coordinación con la soberanía en los nombramientos de órganos de control interno.

El once de mayo de dos mil veintitrés, se llevó a cabo la Firma del Convenio de Colaboración con la Doctora Mavis Olmeda García, Presidenta del DIF Baja California, con el objetivo de el personal de ambas autoridades, fortalezcan los conocimientos y habilidades para el desempeño de sus funciones, priorizando los derechos humanos, el interés superior de la niñez y adolescencia, la cultura de la integridad y la ética profesional.

El veintiséis de mayo de dos mil veintitrés, asistí a la Inauguración de la Primera Etapa del Ciclo de Conferencias "UABC: con A de Autonomía", por parte de la Universidad Autónoma de Baja California, llevada a cabo en el Teatro Universitario del Campus Mexicali.



BAIA CALIFORNIA

El quince de junio de dos mil veintitrés, se llevó a cabo la Firma del Acta de inicio de Auditoría de este Tribunal, para el ejercicio fiscal 2022, con el Auditor Superior del Estado, el Licenciado Luis Gilberto Gallego Cortez, en las instalaciones del Tribunal en la Ciudad de Mexicali.

El veintisiete de junio de dos mil veintitrés, tuve una reunión de trabajo con el Presidente de la Junta de Coordinación Política y Comisión de Gobernación, Legislación y puntos Constitucionales.

Como Vicepresidente de la Asociación Mexicana de Magistrados de Tribunales de Justicia Administrativa (AMTRIJA), y Presidente del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa de Baja California, tuve una reunión de trabajo con la Ministra Yasmín Esquivel Mossa.

El seis de julio de dos mil veintitrés, asistí a la celebración conmemorativa de los 25 años de las Salas Regionales del Noroeste I del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, llevada a cabo en la Ciudad de Tijuana.

El veinte de julio de dos mil veintitrés, concluí el Diplomado de "Alta Especialización Sobre el Control de la Administración Pública 2023 (visión comparada España y México)", impartido por la Escuela de Práctica Jurídica de la Universidad Complutense de Madrid, modalidad on-line y presencial, con un total de 56 horas.

El cuatro de agosto de dos mil veintitrés, en mi carácter de Presidente del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa de Baja California, así como Vicepresidente de la Asociación Mexicana de Magistrados de Tribunales de Justicia Administrativa (AMTRIJA), asistí a una reunión de trabajo con la Gobernadora del Estado de Guerrero, la Licenciada Evelyn Salgado Pineda, la ministra Yasmín Esquivel Mossa, y el Presidente del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Guerrero, el Magistrado Luis Camacho Mancilla, en la Asamblea Nacional de Presidentas y Presidentes de Tribunales de Justicia Administrativa 2023, llevada a cabo en Acapulco, Guerrero.

El diecisiete de agosto de dos mil veintitrés, asistí de manera virtual a la "Sesión Ordinaria del Consejo de Vinculación de la Facultad de Derecho Tijuana", por parte de la Universidad Autónoma de Baja California.

El dieciocho de agosto de dos mil veintitrés, asistí a la Conmemoración del 70 Aniversario de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Baja California, llevada a cabo en la Ciudad de Mexicali y, ese mismo día, estuve presente en la Asamblea Nacional de la Asociación Mexicana de Magistrados de Tribunales de Justicia Administrativa, donde fui electo como Vicepresidente de la misma.



El siete de septiembre de dos mil veintitrés, se llevó a cabo la Cuadragésima Cuarta Sesión Ordinaria del Comité Directivo de la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia (AMIJ), en la que estuve presente en mi carácter de Presidente de este Tribunal, así como Vicepresidente de la AMIJ. La mencionada sesión fue encabezada por el Ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo, así como la Ministra Presidenta Norma Lucía Piña Hernández, llevada a cabo en el edificio sede de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

El cinco de octubre de dos mil veintitrés, asistí al Segundo Informe de Gobierno del XXIV Ayuntamiento de Ensenada, Baja California, presentado por el Alcalde, el Licenciado Armando Ayala Robles.

El seis de octubre de dos mil veintitrés, acudí al Cierre de Actividades en el marco de Clausura de la Semana Nacional de Transparencia, Edición 2023, donde se presentó el tema "Autonomía de los Organismos Constitucionales", organizada por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales. Ese mismo día, asistí al "Foro de Cuentas Claras, Honestidad", encabezado por la Alcaldesa de Tijuana, la Licenciada Monserrat Caballero Ramírez, llevada a cabo en la Casa de la Cultura de la Ciudad de Tijuana.

El ocho de octubre de dos mil veintitrés, participé en la Primer Carrera del Poder Judicial del Estado, llevada a cabo en la Ciudad de Tijuana, donde también estuvo presente el Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado y del Consejo de la Judicatura de Baja California, Alejandro Isaac Fragozo López.

El diecinueve de octubre de dos mil veintitrés, fui invitado al programa "Estás en tu derecho", de UABC Radio, en el que expuse la estructura y funcionamiento del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa de Baja California.

El veintiséis de octubre de dos mil veintitrés, asistí al Tercer Informe de Gestión 2022-2023, del Magistrado Alejandro Isaac Fragozo López, Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado y del Consejo de la Judicatura del Estado de Baja California, llevado a cabo en Mexicali.

El trece de noviembre de dos mil veintitrés, tuve una reunión de trabajo con el Secretario de la Función Pública del Gobierno de México, el Maestro Roberto Salcido Aquino, la Magistrada Fany Lorena Jiménez Aguirre, y los licenciados Viridiana Chávez Bustamante y Luis Cota, así como con la Doctora María de la Luz Mijangos Borja, Titular de la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción.

El diecisiete de noviembre de dos mil veintitrés, recibí el Registro Federal de Contribuyentes del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa de Baja California, a efecto de cumplir con la regularización en materia fiscal.

BAJA CALIFORNIA



Ese mismo día, se llevó a cabo el curso denominado "Temas relevantes en materia administrativa", impartido magistralmente por el Secretario General de Acuerdos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Magistrado Rafael Coello Cetina, evento que fue realizado en coordinación con la Consejería Jurídica del Estado, y Universidad Xochicalco, donde estuve presente a fin de cumplir con la misión y visión de este Tribunal, al impartir justicia de calidad en materia fiscal y administrativa.

El veintinueve de noviembre de dos mil veintitrés, recibí en las instalaciones del Tribunal en la Ciudad de Mexicali, al Comisionado Presidente del Instituto de Transparencia del Estado, José Francisco Gómez Mc Donough, a la Comisionada Propietaria Lucía Ariana Miranda, al Comisionado Propietario Luis Carlos Castro Vizcarra y al Coordinador de Verificación, Christian Jesús Aguayo Becerra, a efecto de formalizar la conclusión del proceso de verificación de oficio, mediante la entrega formal de constancia de 100% de cumplimiento en la publicación de las obligaciones de transparencia en el portal y la PNT.

Asimismo, durante el año dos mil veintitrés, la ponencia del suscrito resolvió seiscientos doce recursos de revisión.

En el ejercicio de mis funciones, en el año dos mil veintitrés gestioné con el Congreso del Estado las siguientes ampliaciones de partidas presupuestales:

- o El 19 de junio de 2023 se remitió oficio número PRES-020/2023 al Congreso del Estado mediante el cual se informó que en sesión Plenaria celebrada el 15 de junio de 2023, el Pleno del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa del Estado de Baja California, aprobó que, en términos de lo dispuesto en el segundo párrafo de la fracción V del articulo 50 de la Ley de Presupuesto y Ejercicio del Gasto Publico del Estado de Baja California, se efectúe transferencia automática entre partidas presupuestales del Presupuesto de Egresos de este Tribunal, de los grupos 10000.- Servicios Personales y 30000.- Servicios Generales por la cantidad de \$1'798,395.00 M. N. (un millón setecientos noventa y ocho mil trescientos noventa y cinco pesos con cero centavos moneda nacional). Lo anterior a fin de adecuar la disponibilidad de diversas partidas presupuestales.
- o El 19 de junio de 2023 se remitió oficio número PRES-021/2023 al Congreso del Estado mediante el cual se solicitó autorización para efectuar transferencia entre partidas presupuestales del presupuesto de Egresos del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa de Baja California del grupo 30000.- Servicios Generales por la cantidad de \$178,800.00 M. N., (ciento setenta y ocho mil ochocientos pesos con cero centavos moneda nacional), lo anterior a fin de estar en posibilidad de adquirir e instalar seis equipos de refrigeración mini splits en el local que ocupara las instalaciones del Juzgado Quinto en la Ciudad de Tijuana, obteniéndose la autorización por parte del Congreso del Estado el 24 de agosto de 2023.

BAJA CALIFORNIA



El 20 de junio de 2023, se remitió al Congreso del Estado oficio número PRES-022/2023 mediante el cual se solicitó autorización para la ampliación del Presupuesto de Egresos del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa de Baja California por la cantidad de \$13'443,050.00 M. N. (trece millones cuatrocientos cuarenta y tes mil cincuenta pesos con cero centavos moneda nacional), con recursos adicionales del Gobierno del Estado. Se adjunta la viabilidad financiera correspondiente otorgada por la Secretaría de Hacienda del Gobierno del Estado.

El recurso se requiere a fin de estar en posibilidad de afiliarnos al PROGRAMA PARA EL OTORGAMIENTO DE LA PRESTACION ECONOMICA DE SEGURIDAD SOCIAL DENOMINADA "BSS" A FAVOR DE LOS TRABAJADORES Y SERVIDORES PUBLICOS DEL PODER EJECUTIVO DEL GOBIERNO DEL ESTADO Y ORGANISMOS QUE SE ADHIERAN, publicado en el Periódico Oficial del Estado de fecha 12 de mayo de 2023, a fin de otorgar a los trabajadores y servidores públicos del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa de Baja California, la prestación económica de seguridad social, la cual tiene como objetivo brindar una ayuda que mejore su nivel de vida y el de sus familias para satisfacer necesidades de educación, alimentación y vestido, de descanso y esparcimiento, misma que no representa una percepción adicional a favor de los beneficiados, la cual será otorgada a través de un Programa de apoyo de Beneficio de Seguridad Social, el cual será otorgado en coordinación y colaboración del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los del Gobierno y Municipios del Estado de Baja Trabajadores California (ISSSTECALI), y el incremento en las percepciones mensuales de los magistrados y jueces de este Tribunal. También se contempla el monto requerido para la incorporación del personal de confianza y temporal al régimen de Issstecali, así como para realizar el pago del Impuesto Estatal Sobre Nóminas, todo esto a fin de regularizar la situación fiscal del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa de Baja California, obteniéndose la autorización por parte del Congreso del Estado el 24 de agosto de 2023.

congreso del Estado mediante el cual se solicitó autorización para efectuar transferencias entre partidas presupuestales del Presupuesto de Egresos de este Tribunal de los grupos 20000.-Materiales y Suministros, 30000.- Servicios Generales y 50000.- Bienes Muebles e Inmuebles por la cantidad de \$872,385.00 M. N. (ochocientos setenta y dos mil trescientos ochenta y cinco pesos con cero centavos moneda nacional). Lo anterior a fin de estar en posibilidad principalmente, de contratar los servicios para el diagnóstico, consultoría y asistencia en materia de desarrollo organizacional para este órgano jurisdiccional, así como para cubrir

BAJA CALIFORNIA

el costo de traslado de Magistrados y personal jurisdiccional y administrativo a cursos de capacitación, para que Magistrados asistan a las reuniones de la Asociación Nacional de Magistradas y Magistrados de los Tribunales de Justicia Administrativa, para realizar las visitas de inspección y levantamiento físico de inventarios a los órganos de primera instancia, para la adquisición de equipo de oficina tales como escritorios y sillas, para estar en posibilidad de adquirir materiales y útiles de oficina, la adquisición de sellos oficiales, obteniéndose la autorización correspondiente por parte del Congreso del Estado el 07 de septiembre de 2023.

- el 14 de septiembre del año 2023, se remitió al Congreso del Estado oficio número PRES-049/2023 mediante el cual se solicitó autorización para la efectuar transferencia entre partidas presupuestales del Presupuesto de Egresos del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa de Baja California, del grupo 30000.- Servicios Generales por la cantidad de \$124,500.00 M. N. (ciento veinticuatro mil quinientos pesos con cero centavos moneda nacional) como se detalla en documento que se anexa al presente. Lo anterior a fin de estar en posibilidad de cubrir el costo requerido para la impartición de una plática al personal jurisdiccional que labora en este Tribunal, que impartirá el Licenciado Rafael Coello Cetina el 17 de noviembre del año en curso en la Ciudad de Mexicali, Baja California, obteniéndose la autorización correspondiente por parte del Congreso del Estado, el 09 de noviembre de 2023.
- o El 26 de septiembre de 2023, se remitió al Congreso del Estado oficio número PRES-051/2023 mediante el cual se informó que que en sesión de Pleno celebrada el pasado 14 de septiembre del año en curso el Pleno del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa de Baja California acordó remitir al H. Congreso del Estado Aviso de ampliación automática del Presupuesto de Egresos de este Tribunal por la cantidad de \$246,400.00 M. N. (doscientos cuarenta y seis mil pesos con cero centavos moneda nacional), con cargo a remanentes generados en el ejercicio de 2022.

Lo anterior en atención al oficio número 009161 suscrito por el Presidente de la XXIV Legislatura Constitucional del Estado recibido en las instalaciones del Pleno de este Tribunal el 13 de septiembre del año en curso, mediante el cual informa que, en relación a la solicitud de autorización para efectuar ampliación de partidas presupuestales del Presupuesto de Egresos de este órgano jurisdiccional efectuada mediante oficio número PRES-040/2023 por la cantidad de \$246,400 m. n. (doscientos cuarenta y seis mil cuatrocientos pesos con cero centavos moneda nacional), con cargo a remanentes generados en el ejercicio de 2022, esta deberá remitirse como aviso de ampliación automática, adjuntando copia de la viabilidad financiera y de manera positiva que le sea otorgada por la Secretaria de Hacienda del Estado de Baja California, así como copia de la documentación soporte y/o cálculos aritméticos que amparen dicho movimiento.

BAJA CALIFORNIA -



El 28 de septiembre de 2023 se remitió oficio número PRES-053/2023 al Congreso del Estado mediante el cual se solicitó autorización para efectuar transferencias entre partidas presupuestales del Presupuesto de Egresos de este Tribunal, de los grupos 10000.-Servicios personales y 50000.- Bienes Muebles e Inmuebles por la cantidad de \$2'424,400.00 M. N. (dos millones cuatrocientos veinticuatro mil cuatrocientos pesos con cero centavos moneda nacional). Lo anterior a fin de estar en posibilidad de cubrir el costo de la segunda fase del juicio en línea TEJA-SISE de este Tribunal consistente en lo siguiente:

Servicio de programación de código NET para la creación de la Entidad para segunda instancia de TEJA-SISE que incluye: Creación de base de datos con todas las tablas y registros que almacenan la información de eta entidad, creación de catálogos, relación de reportes, relación de flujo de uso de firma electrónica, análisis de flujo de trabajo con personal jurídico y soporte técnico para la implementación correcta de esta entidad con personal de TEJA durante seis meses.

Servicio de programación de código. NET para la creación de la entidad para cinco juzgados en TEJA-SISE que incluye: Creación de la base de datos con todas las tablas y registros que almacenan la información de esta entidad, creación de catálogos, creación de reportes, creación de flujo de uso de firma electrónica, análisis de flujo de trabajo con personal jurídico y soporte técnico para la implementación correcta de esta entidad con personal de TEJABC durante seis meses.

Servicio de programación de código para la visualización del dashboard para el seguimiento en tiempo real de expedientes electrónico del sistema SIISE-TEJA, estadística y diseño de graficas de medición de progreso, obteniéndose la autorización correspondiente por parte del Congreso del Estado el 30 de noviembre de 2023.

El 28 de septiembre de 2023 se remitió oficio número PRES-054/2023 al Congreso del Estado mediante el cual se solicitó autorización para efectuar ampliación de partidas presupuestales del Presupuesto de Egresos de este Tribunal, de los grupos 20000.- Materiales y Suministros, 30000.- Servicios Generales y 50000.- Bienes Muebles e Inmuebles por la cantidad de \$4'203,661.00 M. N. (cuatro millones doscientos tres mil seiscientos sesenta y un pesos con cero centavos moneda nacional) con cargo a remanentes obtenidos en el ejercicio de dos mil veintidós. Lo anterior a fin de estar en posibilidad de adquirir dos pick up y dos automóviles sedan que se asignarían a la actuaria de Pleno y a los Juzgados de primera instancia. Asimismo, para la adquisición de mobiliario y equipo de oficina y equipo de cómputo para sustituir equipo obsoleto o en malas condiciones para su uso, para otorgar camisas de uniformes a los servidores públicos del tribunal, obteniéndose la autorización correspondiente por parte del Congreso del Estado el 30 de noviembre de 2023.

- BAJA CALIFORNIA.



El 12 de octubre de 2023 se remitió oficio número PRES-058/2023 al Congreso del Estado mediante el cual se informó que en sesión Plenaria celebrada el 06 de octubre de 2023, el Pleno del Tribunal Estatal de Justicia Administrativa del Estado de Baja California, aprobó que, en términos de lo dispuesto en el segundo párrafo de la fracción V del artículo 50 de la Ley de Presupuesto y Ejercicio del Gasto Publico del Estado de Baja California, se efectúe transferencia automática entre partidas presupuestales del Presupuesto de Egresos de este Tribunal, del grupo 10000.- Servicios Personales por la cantidad de \$1'797,200.00 M. N. (un millón setecientos noventa y siete mil doscientos pesos con cero centavos moneda nacional). Lo anterior a fin de adecuar la disponibilidad de diversas partidas presupuestales.

o El 12 de octubre de 2023 se remitió oficio número PRES-059/2023 al Congreso del Estado mediante el cual se solicitó autorización para efectuar transferencias entre partidas presupuestales del Presupuesto de Egresos de este Tribunal, de los grupos 20000.- Materiales y Suministros, 30000.- Servicios Generales y 50000.- Bienes Muebles e Inmuebles por la cantidad de \$414,200.00 M. N. (cuatrocientos catorce mil doscientos pesos con cero centavos moneda nacional), a fin de adecuar la disponibilidad de diversas partidas presupuestales, así como de adquirir mobiliario y equipo de oficina, obteniéndose la autorización correspondiente por parte del Congreso del Estado el 30 de noviembre de 2023.

Expuesto lo anterior, quisiera destacar que con el presente informe se logra hacer del conocimiento a la sociedad bajacaliforniana el trabajo que el Tribunal desempeña día con día.

ATENTAMENTE

CARLOS RODO FO MONTERO VÁZQUEZ

MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TRIBUNAL ESTATAL DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA DE BAJA

CALIFORNIA